

SEMANARIO



CATÓLICO.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Non coronabitur nisi qui legitimè certaverit.
(Paul, ep II ad Timoth.)

No será coronado el que no pelear como bueno.
(San Pablo, carta II á Timoteo.)

NO DEBE CREERSE LO QUE NO PUEDE COMPRENDERSE.

Esta es una de las fútiles objeciones en que se apoyan los materialistas y los impíos para sostener que no debe darse crédito á los inefables dogmas de nuestra Sacrosanta Religion por el impenetrable misterio que los envuelve y oculta á nuestra comprension, olvidando así que siendo la razon humana finita é ilimitada nó le es dado adquirir conocimiento perfecto de las cosas, pues su misma imperfectibilidad hace que las conozcamos solo por sus propiedades y efectos y no por su esencia.

Por esto mismo podemos sentar, sin temor de equivocarnos que aquella objecion es amenudo testimonio evidente de la mas crasa ignorancia, ó pretexto especioso de que se valen los impíos para acallar hasta cierto punto el grito de su conciencia y la voz de su razon que de consuno les dicen: que si el misterio ha de ser obstáculo insuperable para creer en las cosas de órden sobrenatural, debe serlo tambien para creer en las de órden puramente natural, pues el conocimiento de estas últimas, de que tanto se envanece el orgullo humano, consiste en último término en actos de fé á

veces mucho ménos comprensible que los que la religion nos exige.

En apoyo de nuestra tésis creemos oportuno citar una aguda réplica del eminente padre Lacordaire.

Este célebre predicador, religioso de la Orden dominicana, muy renombrado en toda Francia y fuera de ella por su talento privilegiado y su incomparable inteligencia, hallábase cierto dia con otras muchas personas á mesa redonda en una ciudad de provincias. En la mesa hallábanse confundidos entre sí viejos y jóvenes, tontos y vivarachos. No lejos del religioso que tomaba su comida modestamente y que se mantenía callado, comia, ó mejor peroraba cierto sujeto muy envanecido de sí propio y enteramente falto de esa decorosa circunspeccion que la buena crianza enseña.

Era esto en viérnes, dia de abstinencia, y despues de soltar algunas pullas más ó ménos chistosas contra las comidas de vijilia, contra los devotos, contra las supersticiones, etc., aquel parlachin, que á hurtadillas observaba al religioso desconocido, acabó por impacientarse del poco efecto que sus palabras producian en él, y le dirigió la palabra en los siguientes términos, presentándole par-

te de una tortilla de la que acababa de reservarse el mejor trozo: «Ante todo, caballero, le dijo con aire socarrón, tengo por principio no creer sino lo que comprendo.... ¿No es esto razonable?»

—Caballero, contestó cortesmente el P. Lacordaire, guardando los restos de la tortilla que su interlocutor había tenido á bien dejarle, ¿comprende V. como el fuego, que derrite el hierro y el plomo, ha hecho endurecer estos huevos?

—Por mi vida, que no lo comprendo, repuso aquel «despreocupado» sorprendido por tan singular pregunta.

—Pues ni yo tampoco, dijo con firmeza el religioso, pero veo con placer que esto no le impide á V. creer en las tortillas.

Y tú, queridísimo lector, podrias resolver el problema propuesto por el P. Lacordaire? No, ciertamente, y sin embargo debes creer tambien en las tortillas, sobre todo si te gustan y no te falta apetito.

Nada mas ridículo, pues, que esta pretension de los ignorantes de no creer sino aquello que pueden comprender. Los verdaderos sábios, los hombres realmente instruidos á quienes no ciega un desmedido orgullo, conocen por experiencia que en la Naturaleza no ménos que en la Religion existen muchos misterios ocultos con tupidísimo velo á las investigaciones de nuestra inteligencia, pero no por esto deducen que la ciencia no exista, que solo sea un nombre ó vano ensueño de la imaginacion.

¿Comprende acaso el mecánico las energías motrices y el principio y comunicacion del movimiento? ¿Sabe cómo el movimiento se transforma en calor y el calor en movimiento? Y sin em-

bargo ¡cuantos adelantos notables y útiles aplicaciones débense á la termodinámica y á la mecánica!

Preguntad á los físicos que saben de la esencia, de la naturaleza íntima de las fuerzas, del calórico, de la luz, de la electricidad, del magnetismo. Unánimemente contestarán que poco ó nada saben de la constitucion intrínseca de de estos agentes tan misteriosos, como poderosos é incomprensibles; pero no por esto pondrán en duda su existencia. Y si á tal extremo llegara su locura, justamente se atraerian la hilaridad y el desden de la humanidad entera que merced á tales agentes, ha sabido crear toda clase de industrias para proveer á sus necesidades, ha conseguido medir las profundidades de los cielos, pesar con matemática precision las moles inmensas de los astros, analizar las sustancias de que estos se componen y hasta comunicar á la palabra escrita y oral la vertiginosa velocidad del pensamiento.

Preguntad al naturalista, al fisiólogo, que és un organismo, en que consiste esencialmente ese principio vital que separa y distingue al ser organizado de la materia bruta ó inorgánica? Seguramente os contestarán que lo ignoran, como ignoran tambien en que estriban la diferencia entre la vida vegetativa de la planta y la sensibilidad animal y la que media entre esta y la inteligencia humana. Pero con ser tan misteriosas como desconocidas las causas que determinan y fijan estos cuatro términos principales de la creacion ¿hay alguien por ventura que razonablemente se atreva á negar su existencia real y positiva?

Si de la consideracion de las causas que actuan en la naturaleza pasamos á la de aquellas que animan ó mantienen

nuestra vida ya en sus funciones intelectuales ya en las materiales, misterios y nada mas que misterios hallaremos en nuestras investigaciones, ora nos fijemos en las mas abstractas concepciones del alma, ora analizemos los mas triviales y groseros actos de nuestro cuerpo. ¿Cómo se concibe una idea? Cómo se guarda un recuerdo? Qué son la amistad, el amor, el odio, la antipatía? Qué la alegría y la tristeza? Cómo obra aquella en nuestro organismo escitándonos á la risa, y ésta arrancando amargas lágrimas á nuestros ojos? Cómo de la voluntad, facultad esencialmente intelectual, nos servimos como esfuerzo ó potencia para poner en movimiento los miembros de nuestro cuerpo? Cómo se efectúa en nuestro interior el fenómeno de la combustion fisiológica? Por qué medios nuestro organismo, durante el trabajo de la nutricion se asimila las sustancias propias para su desarrollo y conservacion y expelle las que le son nocivas? Pero apesar de tan impenetrables misterios que envuelven todos los actos de la vida todos creemos que pensamos, que recordamos, amamos, aborrecemos, reimos y lloramos y que vivimos porque comemos y nos nutrimos.

Pues si la objecion con que hemos encabezado este artículo es á todas luces tan absurda como irracional aplicada al conocimiento de las cosas naturales, ¿como no ha de serlo con relacion á las sobrenaturales, es decir con relacion á lo que Dios mismo ha empezado por colocar fuera del alcance de nuestras manos y de uestros ojos? Cómo habiendo misterios impenetrables en el conocimiento de este mundo que «Dios entregó á la discusion de los hombres» no ha de haberlos, para comprender y conocer la

vida misteriosa de Dios en sus tres divinas personas Padre, Hijo y Espíritu Santo? Cómo en fin nuestra limitada inteligencia que no llega á comprender la causa inmediata del mas sencillo fenómeno de la naturaleza ha de poder abarcar jamás la causa esencialmente infinita que contiene en sí todos los efectos y fenómenos naturales y sobrenaturales? ¡Ah! en vez de exclamar yo no creo sino lo que comprendo, humillémonos, anonadémonos en nuestra mezquindad y pequeñez ante el divino acatamiento y digamos mas bien «creamos para comprender» sí, creamos, pues solo creyendo en Dios, en su infinito poder al que se deben todas las cosas. en su amorosa providencia que todo lo rige y lo gobierna en su increada sabiduría que todo lo abarca desde la eternidad, solo reconociendo en fin en estos sus adorables atributos las causas primeras de todo lo que existe, podremos tener claro conocimiento de sus efectos en lo material y fundadísimas esperanzas de ver un dia descornado ante nuestros ojos extasiados el velo que cubre la empírea bienaventuranza prometida como galardón de la fé por Aquel que ha cumplido todas sus promesas. «Porque has visto, Tomás, has creído; bienaventurados aquellos que no han visto y sin embargo han creído.»

SECCION PIADOSA.

INDICADOR CRISTIANO.

Domingo, 2.—XVII despues de Pentecostes.—Jubileo del Sto. Rosario.



NUESTRA SEÑORA DEL ROSARIO.

Hasta tal punto habian acrecentado el orgullo de los mahometanos las repetidas victorias por ellos alcanzadas durante el imperio de Soliman II, que su hijo y sucesor Selim II, despues de conquistar la isla de Chipre en 1571, concibió el atrevido proyecto de apoderarse de toda Europa y de sustituir á la Cruz la media luna en la misma capital del orbe cristiano. Aprestó al efecto una formidable armada, la más numerosa que se hubiese jamás levantado, con la



que se prometia desde luego hacerse dueño de Italia. El sábio y santo pontífice Pio V que gobernaba entónces la Iglesia, invitó á los príncipes cristianos á una cruzada para salvar al mundo civilizado de la bárbara invasion que le amenazaba, y aunque muchos no respondieron á su llamamiento, acudieron presurosos los españoles, los venecianos y los genoveses, cuyas escuadras se juntaron bajo el mando de don Juan de Austria, hermano del rey de España don Felipe II, y el de Marco Antonio Colonna general de la pontificia. Puesta la armada por el virtuoso Papa bajo la proteccion de la santísima Vírgen, dirigióse al golfo de Lepanto donde á la sazón estaba anclada la flota turca.

El primer domingo del mes de Octubre del citado año 1571 tuvo lugar la empe-

ñada lucha que iba á decidir de la futura suerte de Europa. Chocaron en dicho dia las dos armadas, y aunque la de los turcos era muy superior en fuerzas á la de los cristianos, protegidos estos por la soberana

Reina del cielo cuya asistencia imploraron fervorosamente ántes de dar principio al combate, alcanzaron sobre sus orgullosos enemigos la más completa victoria. 5000 prisioneros cayeron en su poder; hicieronse dueños de 130 galeras, echaron á pique otras noventa, rescata-

ron cerca de veinte mil cautivos, y siendo sus pérdidas en tan encarnizada batalla punto ménos que insignificantes, todos reconocieron ser evidentemente milagroso el triunfo de los cruzados.

Por sobrenatural revelacion tuvo noticia san Pío V de esta brillante victoria en el instante mismo en que á favor de los cristianos se decidia, y en reconocimiento á Maria santísima ordenó se celebrase todos los años el mismo dia (7 de Octubre) *la conmemoracion de nuestra Señora de la Victoria*, mandando que esta fiesta fuese al propio tiempo *la solemnidad del santo Rosario*, pues se habia valido de esta devocion para impetrar el poderoso auxilio de la escelsa Señora.

Gregorio XIII ordenó que perpétuamente se celebrase *la solemnidad del*

santo Rosario el primer domingo de Octubre, y confirmó la indulgencia plenaria concedida por san Pio V. á los fieles que contritos y confesados comulgasen en memoria de la gran victoria que sobre los turcos alcanzaron las armas cristianas por intercesion de la santísima Vírgen, si visitaren devotamente una capilla de *Nuestra Señora del Rosario* desde las primeras vísperas de la vigilia hasta la puesta del sol del dia de la fiesta, rogando por el triunfo de la Iglesia, la extirpacion de las herejias, etc. Esta indulgencia que puede ganarse cuántas veces se repitiere la visita con las disposiciones mencionadas, fué incluida por nuestro santísimo Padre Pio IX, de gloriosa memoria, en el nuevo catálogo auténtico de 18 Setiembre de 1862.

SALVE.

¡Dios te salve, *escelsa Vírgen,*
Augusta Reyna del cielo,
Dulce refugio y consuelo
Del infeliz pecador!

Madre de misericordia
Te aclaman los afligidos;
Ay! escucha sus gemidos,
Calma ¡oh Madre! su dolor.

Pues eres vida, dulzura
Y hermosa esperanza nuestra,
Tu amor maternal nos muestra;
Muéstranos, si, tu piedad;
Que en tu divino semblante
Los ojos y el alma fijos,
Todo lo esperan tus hijos
De tu ternura y bondad.

Dios te salve!... á *Tí, Señora,*
Clamamos acongojados
Los miseros desterrados
Del bello y fértil Eden:
Infelices hijos de Eva
Contaminados nacimos:
Que nos guies te pedimos
Por el camino del bien.

A *Tí* suspiramos *tristes...*
Solo gimiendo y llorando
Venimos á Ti, clamando
Que nos socorras veloz,
Que en este profundo valle
De lágrimas y dolores,
Penas crueles y temores
Embargan ¡ay! nuestra voz.

Ea, pues, *Madre y Señora,*
Piadosa abogada nuestra,
Protégenos con tu diestra
Virgen potente sin par:
Vuelve á nosotros, Maria,
Esos tus ojos hermosos,
Siempre misericordiosos,
De tierno y dulce mirar.

Y despues de este destierro,
Rotos al fin estos lazos,
Recibenos en tus brazos
Y muéstranos á Jesús,
Divino fruto bendito
De tu vientre inmaculado,
Que por borrar el pecado
Vertió su sangre en la cruz.

¡Oh clementísima *Reyna!*
¡Oh soberana piadosa!
¡Oh dulce *Virgen hermosa,*
Maria, Madre de Dios:
Mientras suspira el momento
De alzar el alma su vuelo
Libre y á feliz al cielo, ¡...
Señora, ruega por nos!

A. T. C.

CRÓNICA GENERAL.

En las fiestas celebradas últimamente en la capital de esta Provincia que, segun noticias, han dejado muy mucho que desear, han tenido los pobres gran participacion. Además de los donativos hechos á las Hermanitas de los Pobres y á las Casas de Piedad y Niñas Huérfanas, se han entregado 1672 raciones de arroz (en cantidad de dos libras) y otros tantos panes de á dos reales. Todo sin

contar los actos benéficos de *La Cruz Roja*, que han sido también de consideración.

Mucho nos alegramos de esta nueva prueba de sentimientos caritativos dada por los mallorquines.



La corona de estilo románico presentada por los catalanes á su excelsa Patrona de Montserrat, es una verdadera alhaja monumental. La corona del Niño Jesús es del mismo dibujo, y hay engastadas en ambas 3.500 piedras preciosas entre brillantes, perlas, esmeraldas y zafiros. El valor de las dos coronas se ha calculado en más de cien mil pesetas.



A pesar de cuanto ha declarado el Gobierno del Quirinal en su circular á los Gobiernos extranjeros, es lo cierto que es impotente para poner término á la agitación que existe contra la ley de garantías. En diversas ciudades se celebran reuniones revolucionarias, no obstante la orden del Gobierno prohibiendo su celebración.



Leemos en la correspondencia de los Estados Unidos: «Habiendo sabido los americanos que el Papa tenía intención de salir de Roma, donde se halla prisionero y privado de garantías necesarias para la seguridad de su persona y el ejercicio de su ministerio, se han apresurado á ofrecerle un asilo. El *Herald* dice que en ninguna parte será más libre ni más respetado que aquí, y que no serán solamente los católicos, muy numerosos por cierto, los que le recibirán con entusiasmo, sino que los protestantes serán los primeros en felicitarle por su venida. Si quiere una ciudad exclusivamente suya, se le construirá; y ya

que el Antiguo Mundo no quiere religión ni Papa, la América se considerará dichosa al ofrecer hospitalidad al Jefe de la Iglesia, mientras las circunstancias no le permitan volver á Roma.



Segun los datos recibidos en la *Propaganda Fide* de Roma, durante el año pasado fueron bautizados en China veinte mil gentiles, de los cuales 4.000 eran adultos. En esta cifra no están incluidos los hijos de padres cristianos que fueron bautizados durante dicho año.



En la conferencia que celebró en Dantzig el Czar de Rusia con el príncipe de Bismark, tratóse detenidamente de las medidas colectivas que deben adoptarse así en Rusia como en Alemania para impedir el desarrollo de las asociaciones secretas contra el orden social.



El acuerdo entre la Santa Sede y el Gobierno alemán queda completamente terminado, y en su consecuencia el Señor Schlosser volverá á Roma como ministro plenipotenciario de Alemania en el Vaticano.

Este nombramiento diplomático que significa la reconciliación del Gobierno alemán con la Iglesia católica, objeto hasta hoy de sus antipatías y persecuciones, ha excitado con mucho calor los ánimos de los publicistas, arrancando gritos de rabia de la prensa revolucionaria de Europa.

Es que á través de este hecho se descubre la mano de la Providencia que dirige los acontecimientos, y confía quizá esta vez á un gobierno protestante la defensa de la Iglesia contra la culpable indiferencia de los gobiernos católicos.

Cuando la agitación revolucionaria en Italia hace temer que el Papa se vea obligado á abandonar el Vaticano, aquel suceso y el ofrecimiento de la Isla de Malta hecho por Inglaterra, nos recuerdan aquellas palabras del Espiritu San-

to: «De manos de nuestros enemigos nos vendrá la salvación» ¡Admirable providencia de Dios!



En Aurmiah de Persia han vuelto al seno de la Iglesia 1.000 cismáticos; en Faldons, 80 familias nestorianas de 150 que existían en la población, y en Cesarea, de Capadocia se han convertido 670 cismáticos.

Estos elocuentísimos datos prueban una vez más que la Iglesia gana con creces en otras regiones del Orbe, el terreno que desgraciadamente pierde en algunas naciones de Europa.



A la peregrinación al Santuario de Ntra. Sra. de Aranzazu, concurrieron cerca de 30,000 peregrinos vascongados y navarros.

CRÓNICA LOCAL.

Como estaba anunciado, el domingo tuvo lugar la procesión del Santo Jubileo, haciéndose las visitas á las tres iglesias parroquiales de esta Ciudad.

Numerosos fieles concurrieron al acto, como era de esperar, atendida la importancia del privilegio y las poderosas razones que ha tenido en vista Su Santidad para concederlo. Al reseñarlas en las Letras Apostólicas publicando el «Jubileo extraordinario para impetrar remedio en las presentes calamidades de la Iglesia y la Sociedad civil,» después de enumerar nuestro Smo. Padre Leon XIII, los frutos acerbísimos de esa nefanda conjuración (sic) de los que mueven guerra al nombre cristiano, añade literalmente lo que sigue:

«Véase entre tanto cada día por experiencia, que el contagio de los males, dilatándose por el cuerpo de la cris-

»tiandad, se apodera de gran número
»de fieles. A la verdad, las naciones son
»cada día más infelices, á medida que
»se alejan de la Iglesia; y desde el estinguirse ó debilitarse la fé católica, no
»hay más que un paso á la perversión de
»las ideas y al ánsia de las revueltas políticas. Y desdeñada la sobrehumana
»potestad del que aquí abajo hace las
»veces de Dios, es evidente que ya no
»queda á la autoridad humana freno
»tan poderoso que baste á poner respeto á los indomados instintos de los revoltosos, ó á apagar en las muchedumbres el ánsia insolente de locas libertades.»

Estas son palabras del Sumo Pontífice, y en ellas se inspiran los verdaderos católicos para juzgar del estado actual de las sociedades, no teniendo para nada en cuenta los ditirambos y sandeces mil veces refutadas de publicaciones que preferirían apostatar de la Religión católica antes que hacer franca y explícita profesión de fé, conforme á los dogmas de la Iglesia. Y por aquellas necesidades rogaron los católicos mahoneses al acudir procesionalmente á ganar el Jubileo, después de haber llenado los templos en la mañana del espresado domingo, acercándose al tribunal de penitencia y á la Sagrada Mesa; después de haber asistido muchos de ellos á la numerosísima peregrinación al Monte-Toro en Mayo último al propio objeto; después, en fin, de hacer muchas familias de esta Ciudad las visitas particularmente para asegurar los frutos del Santo Jubileo.

¡Bien por los católicos mahoneses, bendita sea mil veces su inquebrantable adhesión á la Silla de Pedro!



En el vapor-correo «Puerto-Mahon» llegó el juéves á esta Ciudad, el Exmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis que, segun hemos oido decir, viene restablecido de la dolencia que le aquejaba.

Dámosle la mas cordial bienvenida y haremos votos para que Dios conserve su preciosa salud para bien de la Iglesia y de los fieles que tiene á su cuidado.

Ha visitado esta Redaccion *El Anccora* diario católico popular que vé la luz en la capital de esta Provincia. Agradecemos de veras á nuestro estimado é interesante cólega tan afectuosa deferencia que corresponde con creces al cordial saludo de nuestro modesto Semanario.

Con satisfaccion vemos en los periódicos la noticia de que el Sumo Pontífice se ha dignado conceder á todos los Ordinarios de Europa, por medio de la Sagrada Penitenciaria, la facultad de prorogar en sus diócesis respectivas el Jubileo hasta el 8 de Diciembre, fiesta de la Inmaculada Concepcion de Maria. Agradecemos á su Santidad ese nuevo beneficio debido á su paternal solicitud.

Cuatro de las Hermanas Carmelitas establecidas en esta Ciudad se han ofrecido espontáneamente al Sr. Alcalde para cuidar á los atacados de viruela que no cuenten con recursos para atender á su enfermedad, siempre que se les señale un asilo ó casa que les permita vivir separadas de las demás religiosas de su Instituto.

La Autoridad local aceptó la oferta y encargó al tercer Teniente el cometido de proporcionar local á este fin.

Aplaudimos de todas veras el acto caritativo de las Hermanas Carmelitas,

que han debido tomar ellas la iniciativa en tan importante asunto para que se haya puesto en práctica la medida acordada.

El mártes último se celebró en la Iglesia de San José la fiesta que las Hermanas de la Caridad dedicaron á San Vicente de Paul, con motivo de su glorioso tránsito. A las nueve celebróse la misa mayor con sermon que estuvo á cargo de don Antonio Orfila Párroco de Ntra. Sra. del Cármen, y al anocheecer cantóse el sagrado trisagio, estando espuesto mañana y tarde el Santísimo Sacramento del altar.

FUNCIONES RELIGIOSAS.

Parroquia de Sta. Maria, mañana domingo á las 7 misa y comunión general por los hijos de Maria Inmaculada y Cofrades del Smo. Rosario. A las 10 la mayor solemne con sermon sobre el Rosario de Maria Sma. y Batalla de Lepanto por D. Arsenio Galván, capellan del segundo Batallon de Almansa. Por la tarde tendrán lugar despues de visperas las dos procesiones en honra de la Sma. Virgen del Rosario y despues hará el panegirico de S. Luis Gonzaga D. Jaime Tutzó, pbo.

En la Ermita de Ntra. Sra. de Gracia mañana á las 5 de la tarde se rezará el Sto. Rosario, sermon por el espresado Sr. Galvan, se cantarán los gozos y despido á cuarteto en honor de la Virgen de la Clemencia.

Parroquias del Cármen y S. Francisco, misa mayor á las 10 con plática sobre el Santo Evangelio por los Rdos. Párrocos y por la tarde visperas y Smo. Rosario.

Lúnes, Parroquia de S. Francisco, al caer de la tarde se cantará Laudes con toda solemnidad en preparacion á la fiesta del Sto. Tutelar S. Francisco de Asis.

Mártres, en la misma misas rezadas toda la mañana y á las 10 la mayor que será de D. Benito Andreu, concertada, ocupando la sagrada cátedra el Ldo. D. Roque Coll, cura ecónomo de Sta. Maria. Por la tarde visperas solemnes, despues se efectuará la procesion por el distrito y terminará la festividad con el ejercicio del glorioso Tránsito del Seráfico Patriarca con bendición y adoracion de la sagrada Reliquia

Miércoles, en S. José á las 7, misa y comunión por los sócios y devotos del Patriarca S. José.

Sábado, en el Cármen, Salve solemne y los Gozos á Maria Sma. ofrenda semanal de sus devotos.

Imp. de *M. Parpal*, Bastion 39.